

# Destrucción de 2 muelles y olas de medio metro se registraron ayer en la región

**BALANCE.** Alerta de tsunami obligó a una rápida evacuación de toda la zona costera de Los Ríos, proceso en el cual colaboraron Carabineros, Armada, Bomberos y municipalidades.

Walter Ávila González  
 walter.avila@australvaldivia.cl

Olas de hasta 50 centímetros de altura en el borde costero, además de la destrucción de dos muelles en el sector Las Coloradas de la Isla del Rey en la comuna de Corral, se registraron en la jornada de ayer en Los Ríos, como parte de las secuelas que dejó a nivel nacional e internacional la erupción de un volcán subterráneo en la Isla Tonga, en Oceanía (ver páginas 13-14).

La región fue una de las seis del país en las cuales se activó alerta de tsunami cerca de las 15 horas de ayer, lo cual obligó a evacuar toda la zona costera en una rápida acción liderada por personal de municipios, Carabineros, Bomberos y la Armada. Cerca de las 22 horas, la alerta Roja fue bajada a Estado de Precaución por la Oficina Nacional de Emergencias.

Según explicó el delegado presidencial César Asenjo, los bordes costeros y principales balnearios de Corral y Valdivia evidenciaron las olas más grandes registradas en la jornada, mientras que en Mehuín (Mariquina), hubo recogimiento del mar, pero las olas no ocasionaron daños.

Asenjo añadió que la destrucción de dos muelles en el sector Las Coloradas de Isla del Rey, se debió a la llegada de olas de 40 centímetros, que dañaron gravemente las construcciones artesanales, que se encontraban en un estado precario. Lo anterior fue confirmado por el gobernador marítimo (s) de Valdivia, capitán Francisco Arias, quien detalló que no hubo personas lesionadas y que de todas maneras, durante la noche se mantendría en el lugar un contingente de la Armada para resguardar la seguridad". En relación al trabajo en las distintas comunas de la re-



FOTO CEDIDA LEANDRO ESPINOZA

EL AGUA SE RECOGIÓ EN TODAS LAS ZONAS COSTERAS DE LA REGIÓN. EN LA IMAGEN SE VE LO QUE SUCEDIÓ AYER EN LA CALETA EL PIOJO, EN VALDIVIA.



PRENSA MUNICIPALIDAD DE MARIQUINA

ALCALDE MITRE DESTACÓ EL TRABAJO REALIZADO EN EL SECTOR DE MEHUÍN.



FOTO CEDIDA

EL MUELLE DEL SECTOR LAS COLORADAS FUE DESTRUIDO POR LAS OLAS.

gión Arias agregó que "en colaboración de Carabineros, Bomberos, la Onemi y personal de emergencia local, trabajamos en la evacuación de todas las zonas costeras, lo que fue exitoso gracias a la colaboración de los ciudadanos".

## CORRAL

Respecto a la destrucción del muelle en Las Coloradas, el al-

calde de Corral, Miguel Hernández, señaló que "por suerte no son los únicos accesos que tiene la Isla del Rey, de manera que nos da la opción de poder solucionar y reconstruir los muelles con más calma". Asimismo, el jefe comunal añadió que "en Las Coloradas también se vio afectado el abastecimiento de agua potable, ya que una de las tuberías del ser-

vicio se encontraba abajo del muelle. De todas maneras, ya tenemos personal en la zona para tratar de solucionar el problema lo antes posible". Uno de los puntos importantes que derivó de la Alerta de Tsunami en la comuna puerto, según informó el alcalde Hernández, fue que dos personas que se encontraban hospitalizadas en el Hospital de

Corral fueron trasladadas a la Escuela Rural San Carlos.

"Esto fue por prevención, de manera que de solucionarse la emergencia, las personas serán devueltas al hospital. Asimismo, el Liceo Carlos Haverbeck será utilizado como albergue", añadió Hernández.

## COSTA VALDIVIA

Respecto a la seguridad en la zo-

## Valdivia habilitó dos albergues

La alcaldesa de Valdivia, Carla Amtmann, informó que el comité de emergencia comunal estableció el funcionamiento de dos albergues para aquellas personas evacuadas y que no tuvieran donde alojarse durante la madrugada de ayer y que el día de hoy se evaluará su continuidad de acuerdo con la situación del actual estado de emergencia. Un albergue es en el gimnasio de Niebla con capacidad de 40 personas y la Escuela Juan Bosch, también del sector de Niebla, que puede albergar a un máximo de 29 personas.

## En Mariquina no hubo daños

Respecto al trabajo de coordinación en el sector de Mehuín en Mariquina, el jefe comunal Rolando Mitre detalló que "durante la jornada se trabajó en plena coordinación de Bomberos, Carabineros, Armada y personal municipal, lo que nos permitió evacuar en poco tiempo la localidad de Mehuín". En ese sentido, desde el municipio agregaron que por el momento no se decretaron albergues en la zona, y que las pocas personas que visitaban el sector, ya tenían lugares seguros donde hospedar en la noche.

na costera de Valdivia, el jefe de zona de Carabineros, general Álex Muñoz, manifestó que "por la época estival hemos realizado un refuerzo en el sector costero y debido a esta emergencia se ha redoblado la labor policial en la zona, de manera que tendremos funcionarios en gran parte del sector costero para resguardar la seguridad".